

Jahresbericht der Kinderfeuerwehr Stadt Paderborn

2019 war für die Kinderfeuerwehr Paderborn ein aufregendes und spannendes Jahr.

24 Kinder nahmen zu Beginn des Jahres 2019 an den in einem vierzehntägigen Rhythmus stattfindenden Dienstabenden teil.

Zum Ende des Jahres, am 31.12.2019 konnten wir 34 Kinder (vier Mädchen und 30 Jungen) aus dem gesamten Kreisgebiet als Mitglieder in der Kinderfeuerwehr verzeichnen.

Neun Kinder wechselten im Laufe des Jahres in die Jugendfeuerwehren ihres Ortsteiles.

Insgesamt wurden 36 Dienstabende und andere zusätzliche Veranstaltungen durch die Betreuer gestaltet. Die Gruppenstunden beinhalten u. a. Themen wie Brandschutzerziehung, allgemeine Arbeit mit den Kindern, Sport und Bewegung. Auch mit dem Thema soziale Bildung befassten wir uns an Dienstabenden.

Ein Betreuer unserer Kinderfeuerwehr wirkt weiter in der Arbeitsgruppe des VdF NRW auf Landesebene mit.

An Seminar und Fortbildungen auf Landesebene beteiligten sich die Betreuer der Kinderfeuerwehr. Des Weiteren organisierten sie das erste Treffen der Kinderfeuerwehren für den Regierungsbezirk Detmold, das im FAZ des Kreises Lippe stattfand. Wir schulten u.a. andere Betreuer von Kinderfeuerwehren, damit diese ebenfalls berechtigt sind die Kinderflamme abzunehmen.

Besondere Höhepunkte der Dienstabende waren neben der Vorbereitung für die erstmalige Abnahme der Kinderflamme die Besichtigung der Kreisleitstelle Paderborn, ein Besuch des



Rettungshubschraubers Christoph 13 in Bielefeld, sowie Fahrten mit dem Feuerwehrboot auf dem Lippesee.

Im Sommer konnten wir uns über ein MTF für die Kinderfeuerwehr freuen. Das Fahrzeug ist durch Förderungen des Landes NRW und durch die Stadt finanziert worden.



Wie schon in den vergangenen Jahren nahmen wir auch 2019 mit der Kinderfeuerwehr an dem Laternenumzug zu St. Martin in der Stadt Paderborn teil. Hierfür wurden gemeinsam Laternen gebastelt.



19 Kinder erfüllten die Voraussetzungen und konnten die Kinderflamme in Bronze erwerben. Gemeinsam mit den Familien feierten wir das

Bestehen der Kinderflamme bei einem gemütlichem Adventsnachmittag. Die Kinderflamme ist ein Abzeichen, welches in drei Stufen (Bronze, Silber und Gold) aufgeteilt ist. Die Kinder können während ihrer Zeit in der Kinderfeuerwehr diese drei Stufen absolvieren.



Mit dem gemeinsamen Schmücken des Weihnachtsbaumes auf der Wache Süd endete für die Kinderfeuerwehr der Stadt Paderborn ein ereignisreiches Jahr 2019.

Abschließend möchten wir uns bei all unseren Wegbegleitern, Förderern und Gönnern bedanken. Danke, dass ihr uns immer mit Rat und Tat zur Seite steht und immer ein offenes Ohr für unsere Wünsche und Belange habt.

Stefanie Elwenspeck & Patrizia Tacke

Leitung

& stellv. Leitung der Kinderfeuerwehr Paderborn